

En Salamanca. 1.25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. . . 4.50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.
PAGO ANTECIPADO

El Adelanto

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

FRANQUEO CONCERTADO

Número atrasado 10 cts.

AÑO XX.—Núm. 9.270

Sábado 8 de Octubre de 1904

Los ferrocarriles secundarios

Procúpanse en estos momentos las provincias en informar sobre los planes que las respectivas jefaturas de Obras públicas han hecho de estas vías férreas económicas, y es de temer que las rivalidades entre las comarcas que por ellas han de ser servidas, den al traste con el beneficioso proyecto.

Por este lado vemos el mayor peligro, y no por donde lo ven otros, temerosos de no que haya capitales que se arriesguen en la empresa de su construcción.

Podrá ser que se retraigan los capitalistas españoles, bien contentos con la fútil tarea de cortar trimestralmente el cupón; pero es de presumir que la garantía del 4 por 100 que ofrece el Estado, atraiga en cambio capitales extranjeros.

A juicio nuestro, si preside el acierto a los trazados y reina concordia entre las provincias limítrofes, no será difícil que en plazo no muy largo, disfrutemos de los incalculables beneficios que habría de producir la red de ferrocarriles secundarios.

Nos proponemos seguir la marcha de este interesante asunto, y para ello tomamos hoy nota, para que a su vez la tomen cuantas entidades de la provincia puedan hacer sentir su influencia en la materia, de una aspiración de laprovincia de Cáceres, revelada en una cartaque El Norte de Extremadura publica y que firma el diputado por Hoyos, nuestro particular amigo, don Rafael Durán.

Nos referimos a un ferrocarril secundario que, partiendo de Almorchón, vaya por Logrosán, Trujillo y Plasencia a Ciudad-Rodrigo, ó Fuente de San Esteban.

Quiéren también los cacereños, y sería muy conveniente para la provincia de Salamanca, otro ferrocarril de vía estrecha, que desde Fuente de San Esteban ó Ciudad-Rodrigo, vaya por Hoyos, Coria y Alcántara a Valencia de Alcántara, con un ramal de Coria a Cañaveral.

Como se ve, ambas líneas nos serían de gran provecho.

TRAJES REGIONALES

Señoritas de las más distinguidas de Salamanca ó hijos de ricos hacendados de la provincia han tenido el buen acuerdo de vestir, para festejar la visita del Rey a la ciudad histórica, los ricos y pintorescos trajes de charros que son característicos de aquella comarca.

Todo lo que sea conservar las tradiciones regionales en lo que tienen de artísticas, en lo que es revelación del carácter y del modo de ser de la patria chica, es muy digno de elogio, así como merece enérgica censura todo lo que conduce al cantón ó al paricida separatismo.

Las provincias de España no deben perder nunca su carácter propio; las valencianas y murcianas están muy bien cuando se visten con la ligera musolina rameada y se adornan con aljófaras y esmeraldas, lo mismo que las andaluzas cuando ciñen el airoso cuerpo con el manto de espuma y ponen entre los rizos de su gentil cabeza las rosas y los claveles que nacen en sus jardines.

Castilla, la tierra áspera y ruda, que exige los esfuerzos del trabajo, debe revelar siempre en las galas de sus habitantes la severidad del carácter castellano.

El traje de charra es uno de los que más se acomodan al porte señorial; las telas de fino paño, los bordados de lentejuelas sobre raso, las joyas de filigrana de oro y plata, la combinación de colores serios, todo revela hidalguía y distinción, todo manifiesta la consideración de que en aquellos honrados hogares goza la mujer, dueña y señora de la casa, compañera amada del marido y madre venerada de los hijos.

Las galas de las charras son honestas, como son varoniles las que lucen ellos, consagrados a las labores del campo y al desarrollo de la ganadería.

El dengue y el manto de la gallega y asturiana; la plegada túnica y la severa cofia de la aragonesa vecina de los Pirineos; los bordados tules y las trenzadas redecillas de seda de la catalana, todo es característico y adecuado a la región en que se lleva.

Bueno es adelantar en las vías del progreso; pero es también conveniente conservar algo de la tradición, como se conservan en los hogares honrados ó

ilustres los retratos y los recuerdos de los abuelos.

Los trajes de las regiones españolas son como ejecutorias de nobleza: los usaron los que supieron afirmar nuestra nacionalidad.

El castellano leal del duque de Rivas, aquel noble conde de Benavente, prefería los paños de Béjar y las randas barcelonesas a los encajes extranjeros.

Con ricas sedas de Toledo se labraron las bandas de capitanes insignes, como aquel que en el cuadro de las lanzas apoya su mano honrada sobre el vencido defensor de Breda.

El ilustre Joaquín Costa hizo el paño negro del calzón corto del labriego castellano.

Squillache fué odioso y provocó un motivo por querer apuntar el nacional sombrero de alas anchas y recortar la clásica capa española.

Nuestro pueblo ha adoptado prendas tan antiestéticas como la gorra; el descendiente del chispero oculta el raquitismo de sus piernas en la funda de unos pantalones que parecen embudos puestos al revés. En las clásicas romerías de las comarcas del Norte y del Noroeste, bajo los castaños y nogales, bailan mozas garridas el baile agarrao luciendo faldas de percal planchao, y esto es desagradable desde el punto de vista artístico.

Las señoritas de Salamanca, que saben llevar con mucha elegancia las modas que vienen de más allá de los Pirineos, han dado una prueba de buen gusto olvidándolas por un momento, para vestir, con motivo de la regia visita, el tradicional de las hidalgas y honradísimas charras.

KASABAL.

(Heraldo de Madrid.)

Alcance Postal

CONGRESO

Madrid 7

A las tres y media el señor Romero Robledo declara abierta la sesión.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Dase lectura a varias proposiciones de ley.

Los señores Sánchez Guerra y Allen-desalazar toman asiento en el banco del Gobierno.

Ruegos y preguntas

El señor Bergamín apoya brevemente una proposición de ley.

El señor ministro de Agricultura le ruega que la retire, pues se encuentra en pugna con recientes disposiciones oficiales.

El señor Azcárate pregunta al señor ministro de la Gobernación si es legal y justo que el gobernador de Vizcaya conceda permiso para celebrar en Bilbao una procesión el domingo próximo y lo niegue para realizar una manifestación radical.

El señor Sánchez Guerra dice que las procesiones católicas no necesitan permiso de la autoridad civil para celebrarse; lo que hay que hacer es lo que el vicario de Bilbao ha hecho: poner fin al conocimiento del gobernador que se va a celebrar dicha manifestación católica.

El señor Azcárate: Está muy equivocado el señor Sánchez Guerra; toda procesión necesita permiso del gobernador civil; recuerde su señoría una Real orden, firmada por el señor Romero Robledo, que así lo dice clara y terminantemente; y clara y terminantemente lo dijo desde esos bancos (señalando a los de la mayoría) el señor Silvela. ¿Va a ocurrir ahora lo que nunca ha ocurrido en España, ni aun en los tiempos clericales de Isabel II?

Orden del día

Prosigue el debate sobre la ley del descanso dominical.

El señor Azcárate rectifica explicando detalladamente los trabajos que el Instituto de Reformas Sociales ha realizado en cuanto con la ley indicada se relaciona.

Contestando al discurso del señor Burrell, da lectura a un artículo de El Imparcial en el que se asegura que la ley del descanso no prohíbe la publicación de periódicos en domingo; analiza dicho artículo y rebate las afirmaciones que en él se hacen, poniendo de relieve que el discurso del señor Burrell y el artículo de referencia son exactamente iguales.

Este y aquél—dice,—al citar el artículo 4.º de la ley, lo hacen con tan poca fortuna, que se equivocan y le atribuyen un texto completamente distinto y opuesto al que en realidad constituye dicho artículo.

(El señor Burrell pide la palabra.)

El señor Sánchez Guerra contesta brevemente al señor Azcárate.

El señor Burrell comienza declarando que nunca ha atacado al Instituto de Reformas por su intervención en el asunto de la Prensa y el descanso; cree que aquél no tiene más culpa que no haber reoabado más derecho que a ser oído por el ministro de la Gobernación.

La ley—añade—ha sido burlada, pues los periódicos se reparten y venden en domingo. (Fuertes rumores en la mayoría.)

Ahora se nos ha vencido; la reacción triunfante ha ido ocupando los baluartes de la ley; pero no cara a cara y paño contra paño, sino con solaperia rastrera, y va a llegar, de seguir así, un momento en el que la reconquista de la libertad será imposible. (Fuertes rumores en los bancos de los ministeriales.)

Sostiene el orador que el espíritu de la ley del descanso, en cuanto con la prensa se relaciona, no es otro que imponer a los periódicos una represión que este Gobierno no se atreve a formular claramente.

Es absurdo y es intolerable—dice—que se obligue a los periódicos a publicar un número hambre semanalmente.

(Toma asiento en el banco azul el señor Maura.)

Pide al ministro de la Gobernación que declare cuál es la autoridad competente para resolver los recursos que contra la ley del descanso se interpongan.

Termina pidiendo la opinión de los jefes de las minorías en este asunto.

El señor Sánchez Guerra dice que va a defender al señor Burrell del señor Burrell mismo. Ha dicho S. S.—prosigue—que la ley del descanso ha sido burlada por la prensa, y yo recuerdo a S. S. que los directores de periódicos madrileños, S. S. entre ellos, me prometieron como caballeros que cumplirían la ley.

El señor Burrell: No me he referido a la materialidad del trabajo.

Rectifica nuevamente, y dice que el espíritu clerical de esta tan debatida ley puede ser un instrumento poderoso para la reacción.

Se extiende haciendo consideraciones atinadas sobre el asunto, pero sin añadir nuevos argumentos a los que antes hizo.

El señor Azcárate vuelve a rectificar, y dice que es muy peregrina la razón que aducen los directores de periódicos al decir que el publicar éstos diariamente es para no perder el contacto con el público; entonces los comerciantes pueden pedir que se les excluya del descanso, para no perder el contacto con la parroquia. (Grandes risas.)

Añade algunas otras consideraciones en defensa del Instituto de Reformas Sociales.

El señor Nougués dice, contundentemente, que la Prensa de provincias descansaba semanalmente antes de implantarse la ley del descanso, y ahora que ésta se halla en vigor—¡oh, paradoja!, trabaja más.

De lo cual—añade—tienen la culpa la Prensa rotativa, los periódicos de empresa, que han hecho el arreglo de publicar dos números el sábado.

Da lectura a un telegrama en el que se le dice a propósito del descanso: ó jugamos todos ó se rompen los naipes. (Risas.)

Solicita que se permita el descanso semanal y se autorice a obreros y patronos para que puedan pactarlo.

El señor Vincenti propone que jurados mixtos de obreros y empresas resuelvan, en la forma que más les convenga establecer el descanso.

Se da por terminado el debate y se pasa a otro asunto.

Reforma de administración local.—Se pone a discusión el proyecto de ley de administración local.

El señor Ministro de la Gobernación hace el resumen de la totalidad, cosa difícil, según asegura, pues han pasado seis meses desde que se discutió el proyecto.

Afirma que esta reforma de la Administración local era una necesidad que se venía sintiendo desde hace mucho tiempo, siendo Cánovas del Castillo quien primeramente estudió este importante asunto. Más tarde se ocupó de él el señor Silvela, y el señor Maura ha creído necesario traerlo a las Cortes para que se resuelva, dando nueva vida a

nuestra desmembrada Administración local.

Se ocupa extensamente de la marcha del proyecto desde su formación, contestando a los ataques de que fué objeto.

SENADO

A las cuatro abre la sesión el general Azcárraga.

En el banco azul el presidente del Consejo, de uniforme, y el ministro de Gracia y Justicia.

En los escaños muy pocos senadores.

Escasa concurrencia en las tribunas. Léida el acta de la sesión anterior, quedó aprobado.

El señor Maura lee un proyecto de ley sobre organización y establecimiento de Pósitos.

Seguidamente lee otro proyecto de ley regulando el derecho de asociación y demás disposiciones del derecho común porque han de regirse los Sindicatos agrícolas.

El señor Barnuevo formula al ministro de Obras públicas (ausente) un ruego de interés local.

El señor Luaces reproduce dos proyectos de ley que había presentado en la anterior legislatura.

Orden del día

El señor Sánchez Román rectifica en la discusión de su voto particular formulado al dictamen en el proyecto de ley reformando la hipotecaria.

Rectifica el señor Davilla.

Son las seis y continúa la sesión.

RIVERA.

Administración de Hacienda de la provincia de Salamanca

Matrículas de la contribución industrial.

En el Boletín Oficial del día 29 de Septiembre pasado, aparece insertada la circular para la confección de las matrículas de la contribución Industrial y de Comercio, que han de regir en el próximo año de 1905, y en los modelos que se publican existe, en el referente al de la matrícula, el error de que el plazo de publicación de expresados documentos es el de diez días, como dispone el artículo 106 del vigente Reglamento del ramo y no como se consigna en el impreso que dice «publicación y su resultado».

Se advierte a los señores Alcaldes y Secretarios, a fin de que lo tengan presente y se eviten reclamaciones.

Salamanca 3 de Octubre de 1904.—El Administrador de Hacienda, José de Alcazar.

LISTA

de los comerciantes é industriales que han firmado el mensaje de felicitación al señor Alcalde, que publicamos ayer:

- Prudencio Santos, Juan Casimiro Mirat, Venancio Gombau, Jacinto Niño, Emiliano Rodríguez, Fernando Sainz Pardo, Matias Prieto, Hijos de viuda de A. Romero, Viuda de Julián García, Viuda de hijo de Gómez, Tomás Alonso, Marcelino Chapado, Luis Huebra, Viuda de Calón ó hijo, Eladio Sánchez, Primitivo Muñoz J. Pozo Cires, Alejandro Martín, Joaquín Inestal, Manuel Vicente, Ignacio Frutos, Juan Meca, Abdón García López, Viuda de Mariano López, Quintín Alonso Gómez, Senen Martín, Cacho Hermanos, Antonio Peláez, Luis Nava, Gerardo Velasco, Victoria Tato, Melquiades Estevez, Hijos de M. García, José Mañosa, Basilio Rodrigo, Jaime Mañosa, Basilio Rodrigo, José González, Alonso y Romero, Bernardo Acosta, Manuel Pérez, Casto Mulas, Juana Moreno, Eusebio Romero, R. González Martín, Joaquín Asián, Eugenio López, Gaspar Santiago, M. González San Román, Pedro Blanco, Leopoldo Algarve, Sebastián Rodríguez y Compañía Arturo Pozueta, Francisco Monzón, Segundo Primo, Anastasio Martín.

Gregorio Martín Pisot, Calixto Pérez y Compañía, Aniano Martín, Juan Rodríguez Molina, Nicasio Rodríguez, E. y María de las Heras, Benito Fernández ó hijo, Miguel Madruga, Juan Benito, Francisco Pablos, Viuda de Angel López, Jacoba Téllez de Meneses, Manuel Hernández, Mariano Fernández, Pablo Curtiada, Adolfo Winzer, Vicente Alonso, Antonio García, Nicolás Albertos, Isidro Corona, Lorenzo Argüeso, Lázaro

Bartolomé, Vicente Cuello, Ramón de P. Carranza, Antonio Martín, Jesús del Olmo, Víctor Hernández, Nicolás Sánchez, Antonio J. González, Manuel Serrano, Viuda de Peláez, Hijos de A. Llorente, Enrique Pérez, Eduardo Lorenzo, Santiago Bermejo, Viuda ó hijos de J. García, Agustín Ruano, Monco hijo y Compañía, Moro ó hijos, Segundo Gómez, José Cea, Viuda de Emilio Blasco, Viuda de Fraile ó Hijos, Lorenzo Estévez, Clemente García, Celedonio Sánchez Cañada, Hijos de Cambón, José Acado, Ignacio Santiago Fuentes, Francisco Martín, Francisco Mazariegos, Vicente González, M. Peramato, Valentín Muñoz, Ailano Martín, Viuda ó hijos de Ildefonso Alonso, Pablo Rodríguez, Gerónimo O. de Urbina, L. Rodríguez, Angel García Rufz, Hijos de Elena, Francisco Núñez, Pablo Eltrán de Heredia, Valeriano Herrera, Gerardo de Anta, José Cuadrado, Viuda ó hijos de M. Rodríguez, Emilio Domínguez, Santiago Brusí Cuesta, Campo ó hijo, Ambrosio Rodríguez, Ricardo Rodríguez, Benigno Garrido, Francisco Téllez.

LORD SALISBURY

Por tratarse de uno de los hombres que más han influido en la política de Europa, durante la segunda mitad del siglo XIX, trasladamos, vertidas al castellano, las notas biográficas que hallamos en una revista inglesa.

Lord Salisbury murió un año después que dimitió el cargo de primer ministro.

Su carácter afable y cariñoso ha hecho que todos los de su familia y amigos le admiraran en vida, y una vez muerto, le veneraron. Con todos se llevaba a bien, incluso con su sobrino, el actual ministro del Reino Unido.

Con el gran motivo de su muerte se revelaron una vez más los sentimientos de cariño y admiración que el rey, la reina de Inglaterra y todos los personajes europeos profesaban al que en vida fué el marqués de Salisbury.

El siguiente telegrama fué el dirigido por Eduardo VII a lord Canborne, hijo mayor de Salisbury:

«Aceptad mi más profundo sentimiento por la muerte de vuestro distinguido y jamás bien llorado padre. Compañero a sus hermanos y hermanas.—Eduardo».

Robert Cecil, tercer marqués de Salisbury, nació en Hatfield el 3 de Febrero de 1830; fué dos veces secretario de Estado por la India, nombrado presidente del Consejo de Ministros en 1885, en 1887 se le concedieron a la vez los cargos de presidente del Consejo de Ministros y secretario de Negocios Extranjeros, de cuyos puestos dimitió en 1902.

Su carrera parlamentaria es de quince años, desde la guerra de Crimea hasta el motín de la India, y en todo ese tiempo ha gobernado el Reino como hombre que posee grandes conocimientos, una tática exquisita y un talento no común.

Per su política acertada ha fortalecido la vida nacional y enriquecido la esperanza de su país para el porvenir.

Lord Salisbury puede y debe ser considerado como el hombre más grande y como el mejor ministro constitucional que la Gran Bretaña tuvo.

El marqués de Salisbury murió a los sesenta y tres años.

Su sepultura hubiera estado en Westminster Abbey, en el panteón Británico, pero él dejó indicado como sitio para ser enterrado, Hatfield, su tierra natal, al lado de sus parientes y antecesores.

Descansen en paz el que en vida trabajó tanto por el engrandecimiento y prosperidad de su madre patria.

Traducido del inglés por Ignacio González Cobos.

Crónica local y provincial

La falta material de tiempo ha sido la causa de que el banquete popular que pensaba organizar para uno de los días de la actual semana, la Institución benéfica "Los Hijos del Trabajo", en obsequio de su socio honorario y decidido protector don Isidro Pérez Oliva, se haya convertido en banquete íntimo, en el cual pueden inscribirse nosolamente los socios de número, sino también los protectores que lo deseen.

El banquete se celebrará mañana a las siete de la noche en el domicilio de la sociedad, Doctor Riesco 74.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

Gran Comercio del Precio Fijo

de **Sebastián Rodríguez y Compañía**

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital

47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Participamos á nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chales y mantones de abrigo, laúas, pañetes, estameñas, melinos, mantas de cama y de viaje, alfombras, toquillas, terciopelos y peluches, patenes, jergas, vicuñas, tricots, panas y todo lo concerniente al ramo de pañetes; pareguas, petacas, carteras, guantes, acordeones, perfumería y bisutería.

Armas y efectos de viaje y caza

Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

Atocha, 74, 1.º derecha, MADRID

CENTRO JURIDICO

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios penden de los Tribunales ó centros administrativos de la Corte.

Informes ó consultas: DIEZ pesetas

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos. Opillaría, gamuzas, esponjas y plumeros. Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, portaplé de portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje. Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y borales para perros. Cinturones de todas clases. Alpargatas en lona y estezado para campo. Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes. Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

DE

Pantaleón Martínez

Sancti-Spiritus, 4—CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca;

DON MANUEL VICENTE—Plaza Mayor 25

Se vende papel viejo

BUENA OCASION

Para adquirir una hermosa finca donde vivir con toda comodidad, en sitio de las mejores condiciones higiénicas, dando á la par colocación al capital con bonito interés y seguridad de mejora cada día,

SE VENDEN al contado ó en plazos, los dos magníficos hoteles, números 2 y 4 del BARRIO DE MIRAT, recientemente tejados y terminadas las tabiquerías de firmes, terrazas y subida; las divisiones interiores pueden hacerse y ser decoradas las habitaciones á voluntad y gusto del comprador.

Estos hoteles completos, son apropiados para grandes oficinas, colegios, etc. También están dispuestos y se venden para dividirse en dos pabellones independientes, constituyendo cada uno de éstos tres hermosas y cómodas viviendas de fácil y seguro arriendo.

En la misma forma se venden cuatro de las casas correspondientes á las calles cuarta y quinta, para una ó dos viviendas independientes cada una.

Para más detalles y tratar, con su dueño

Don Juan Casimiro Mirat

Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tiene rival para blanquear y suavizar la piel; á sus grandes propiedades higiénicas une la ventaja de ser extraordinariamente barato.

La caja de TRES pastillas DOS pesetas.—La pastilla SETENTA Y CINCO céntimos.

Polvos Brisas del Tormes

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tienen la propiedad de ser adherentes é invisibles y la transparencia y suavidad aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las personas de buen gusto.

Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

Almacenes de Novedades

PRUDENCIO SANTOS BENITO
PLAZA MAYOR, 17 y 18.—SALAMANCA

THE PACIFIC THEAM

NAVIGATION COMPANY

VAPORES CORREOS INGLESES

Billetes de pasaje y flete de mercancías á Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Melendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

REBAJAS A FAMILIAS

Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía: En Salamanca, don Jacinto Ibáñez, San Mateo, núm. 3.

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto e ingreso en la segunda enseñanza. Director: Don Pedro González García, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, núm. 5, Salamanca.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos-vigilados de Facultad, Instituto e ingreso en la segunda enseñanza.

Para profesorado, pensiones, organización y demás detalles pídase reglamentos y cuantas noticias se precisen al Director.

PIANOS

Juan De-Bernardi (italiano) constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composuras y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordates, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fleitros en los martillos, marfiles, etc. etc.

Calle de Zamora, 51, Salamanca

60-29

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESANOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico «El Progreso Médico», revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo titulado «La Moderna terapéutica», algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantes de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele preparado pilular de la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: «En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer como acostumbraba á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mis ensayos.—Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.»

Depósito general: Alfredo Rolando Barcelona. Bajada San Miguel, 1 Se encuentra en todas las farmacias

CENTRO-PENSION MAÑES

para alumnos oficiales

DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario

DON JOSE MAÑES CASAXU

Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1

—SALAMANCA—

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación *verdad*, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

A LAS SEÑORAS

Las recomendamos que antes de comprar abrigos y sombreros vean los últimos modelos que se han recibido en el MODELO DE PARIS, donde encontrarán las últimas creaciones de la moda á precios sin competencia.

Al «Modelo París», Plaza Mayor, 25

COLEGIO DEL AVE MARIA

CENTRO DE EDUCACION PARA NIÑOS

dirigido por

Don Filemon Blázquez Castro

Maestro Superior

Calle Zamora, 24 (San Eloy)

En este Centro, que está montado con todos los adelantos que la moderna Pedagogía reclama, encontrarán los padres todo cuanto es necesario para que sus hijos puedan recibir una buena y completa educación.

La escuela comprenderá tres grados: párvulos, elementales y superiores.

La enseñanza de los primeros está á cargo de don Eduardo Hernández Beas, reputado profesor que ha practicado con incomparables éxitos, procedimientos especiales para esta clase de niños en las capitales de Granada, Burgos y Valladolid.

Han quedado instaladas las clases y el GIMNASIO con material inmejorable. La de párvulos tiene un mobiliario especial, moderno.

Los que deseen visitar este establecimiento pueden hacerlo desde esta fecha hasta el 10 de Octubre.

Para más detalles pídase reglamentos al Director.

SEÑORAS ELEGANTES!

EL GRAN DEPÓSITO DE CORSES

JACINTO NIÑO

46 — Plaza Mayor — 46

Ha recibido un inmenso surtido de sus ya muy acreditados corsés, en formas y modelos conforme á las últimas creaciones de París.

Todos forma francesa, desde 2 pesetas. Grandes novedades en cuellos, corbatas, guantes, adornos para vestido, sombrillas abanicos á precios reducidos.

No compren sin convencerse.

Desde Villavieja

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Ya nos llovió. Por esta parte, nuestr...

Los ganados cerriles todavía pasan hambre...

Lo que hacía falta a los de por acá y casi en general...

Y vaya de ello un ejemplo. Probado está, según todos los meteorólogos...

Hace dos días viyo un descuaje completo en una porción de terreno...

Nos hemos figurado que todo se nos debe de gracia...

Háse visto esta villa favorecida, en poco tiempo...

Coincidiendo con la de Manjón, de que ya me ocupé en mi crónica anterior...

Largos ratos pasó con el afamado Santiago el tamborilero flor y nata...

también los bailes de jóvenes (ellos y ellas) que a su instancia se celebraron...

Otra visita, pero larga por haber fijado su aquí residencia...

Por lo que hace al de este pueblo, su trabajo, aunque en borrador...

Será un trabajo interesante, no solo para el Gobierno por el fin que persigue...

Otra visita, larga ya también, puesto que piensa pasar el invierno entre nosotros...

Allá ha mandado ahora para la exposición de otoño tres (iba a decir que preciosos) cuadros de tipos y costumbres...

Quisiera yo ser algo en la pintura, como no lo soy tampoco en Dibujo ni Música...

Representa el primero (y le llamo así por ser más grande y tener las figuras de tamaño natural) un fondo algo confuso...

Dos de estas jóvenes cuchichean y se rien picaramente, al observar que la otra un poco separada de ellas...

Otro cuadro... pero la crónica es ya larga, el lector se aburrirá, el tiempo no me sobra...

De avicultura

II

Importancia de la cría de la gallina

La producción española de aves y huevos es insuficiente para el consumo...

El arancel proteja suficientemente esta producción nacional; entre transporte, cambio y derechos...

Más arriba decíamos que el arancel de aduanas nos proteja lo bastante...

La provincia exporta aves y huevos en pequeña escala; si la cantidad de huevos la convirtieramos en pollos...

De la cría de las aves se ha hecho en otros países una industria floreciente...

El aprendizaje que habría que hacer, sería insignificante; todas las mujeres, del campo y de la ciudad...

En otro tiempo la mujer del labrador, además del manejo de la casa, se ocupaban en hacer primorosos deshildos...

En ninguna parte mejor que aquí podría implantarse este negocio en grande escala...

La multiplicación de las aves

Para la producción industrial de las aves no basta la incubación natural...

Resulta, asimismo, más económica, pues el combustible para sostener el calor en las incubadoras es más barato...

De lo que precede, no debe deducirse que menospreciemos la incubación natural...

cial. A toda gallina con pollos, si no ha sacado bastantes...

Al hablar de industrias y de máquinas, las personas poco iniciadas en esta materia, podrán figurarse que...

A las personas del campo causa profunda admiración el que haya máquinas que hagan pillos...

Como la calefacción de las máquinas se hace de ordinario por el agua caliente...

El importe de las incubaciones en el campo queda reducido al precio de los huevos...

Con una incubadora de capacidad media que cargue 12 docenas de huevos...

SOCIO se desea con 10 000 pesetas para ampliar buena industria en esta capital...

PASTOS. — Se arriendan para 2.000 cabezas en término de Nava de Yeltes...

PASTOS. — Para 2.500 cabezas de ganado lanar en la dehesa de CADÓZOS...

Venta de casa. Se hace de una de nueva construcción en las afueras de las Claras...

SE VENDE finca libre de cargas en las afueras del San Bernardo...

VENTA DE CASA. — Se hace de una en el Campo de San Francisco...

SE VENDE la casa de las afueras de Sancti Spiritus donde están instalados los establos de la «Lechería Holandesa»...

Restablecido después del sarampión

Todas las enfermedades de cierto carácter grave, al despidirse del enfermo...

La cuestión principal, la que más puede interesar a ustedes, es, naturalmente, saber cómo se ha de dar fuerza al paciente...

Madrid 2 de Abril de 1903

Muy Sres. míos: Mi hijo Emilio, de 3 años de edad, de resultados del sarampión quedó muy débil...



EMILIO CRESPO.

Se agradece al padre, CIPRIANO CRESPO, Calle Mira el Río Alta, 8.

La Emulsión Scott normaliza las funciones digestivas y crea en seguida apetito...

Y luego, los tres grandes elementos salutaríes en la Emulsión Scott...

La fórmula de la Emulsión Scott ha sido aceptada y unánimemente aprobada por el mundo médico.

Para devolver las fuerzas y el vigor a un sistema debilitado por cualquier causa...

Un frasco de prueba será enviado a quien lo pida a D. Carlos Marés...

FOTOGRAFIA DE LA VIUDA DE OLIVAN

(Casa fundada hace 30 años) Paseo de las Carmelitas. Precios muy económicos.

Imprenta y Librería de Francisco Nuñez Izquierdo - Salamanca -

la cuarta pudo ver a Nancy que le salió al encuentro...

—¡Cred! que no venias!

Y, sin embargo, no perdí ni un momento en el camino.

—Es que mi impaciencia media el tiempo.

—Eso es, señor, porque parece que tenéis aún veinte años.

—Nos vamos enseguida? Nos esperan dos caballeros para servirnos de escolta...

—Tendrán que esperar mucho, señor, porque las cosas no andan sobre ruedas.

—¿Qué quieres decir?—preguntó muy emocionado el rey.

—Nada malo, sino que soy muy prudente.

—¿Y qué tiene que ver la prudencia con esto?

—Es vuestra majestad el rey más grande del mundo, y un seductor al que ninguna mujer puede resistir...

—¿Y tú ves alguno?—preguntó inquieto el rey.

—No lo sé, pero antes de emprender la aventura, envié a un amigo mío de explorador...

—Dime, amiga mía, ¿qué tropiezo es ese que tanto temes?

—Dijo el rey, que no podía contener su impaciencia.

—Se llama Noe.

Pasaron largas las horas, y Nancy apeló a todos los recursos de su imaginación para calmar la impaciencia del rey...

Por su parte, Nancy calculó, que por mucha prisa que se diese Renato, no podía volver hasta el amanecer...

—Me voy cansando de esperar, —dijo el rey al cabo.

—Esperar es tan dulce como amar, —observó Nancy.

—Eso será bueno para tí, pero no para mí que soy rey de Francia y estoy citado con el mariscal.

—¡Bah! El mariscal esperará un día más. —Y el duque de Saboya? —Tardaréis un día más en castigarle.

Ayer se licenció en Derecho, con la nota de sobresaliente, nuestro distinguido amigo, don Mariano Lacabarra.

Reciba nuestra enhorabuena. A 90 asciende el número de alumnos matriculados en la Escuela Normal de Maestros, en los cuatro cursos.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** es refrescante, digestiva y gaseosa.

Ha cesado en el cargo de agente ejecutivo de la recaudación de contribuciones, que venía desempeñando por los pueblos del partido de Sequeros, don Laureano Rodríguez.

El día 12 del corriente se reunirán en el Gobierno civil los individuos que componen la comisión permanente de Positos, para constituir la correspondiente junta.

En la Normal de Maestras, hizo ayer la reválida del grado normal, con la nota de sobresaliente, la señorita Edmunda Viejo Carmona.

El mejor anti-palúdico conocido es el **Esanofeol**.

En la calle de Toro se dieron ayer mañana de cachetes dos chicos, que fueron separados por un transeunte.

Después se volvieron a encontrar en la Plaza Mayor, reanudando la serie de bofetones.

En el Instituto general y técnico se ha fijado un anuncio, para hacer saber a los alumnos de la asignatura de alemán, que podrán escoger, de común acuerdo, la hora que más conveniente les sea para tener la clase, y después se verá si es compatible con el régimen de la escuela.

Ama de cría para criar en casa. In formarán en esta administración.

Mañana, a las once, se verificará, en el Paraninfo de la Universidad, la apertura del curso de la Escuela de San Eloy, cantando el Orfeón Salmantino que dirige el señor Mezquita.

Esta mañana han sido denunciados varios lecheros, por expender su mercancía en malas condiciones para el consumo.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** se combate la obesidad.

Después de penosísima y larga enfermedad, sufrida con resignación cristiana, ha fallecido en Medina del Campo la señora Andrea Carrasco, esposa de nuestro amigo don Manuel Barbero, maestro de primera enseñanza de dicha villa y madre de nuestro Corresponsal en la misma don Santiago.

Saben nuestros amigos la profunda pena que su desgracia nos causa y reciba la familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el **Esanofeol**.

Dice *El Líbero* haber oído asegurar a persona que parece bien informada, que para la primavera volverá el Rey a esta ciudad, con su madre y la infanta doña Isabel, para hacer una visita a Alba de Tormes.

De lo que nosotros hemos oído hablar con insistencia, es del probable viaje de la reina madre para visitar a Santa Teresa.

En las inmediaciones del nuevo Hospital andan casi todas las tardes a pedrada limpia varios muchacuelos que, tozudos y tercos, no cesan en sus salvajes entretenimientos a pesar de los consejos y

amonestaciones de las personas que por aquellos sitios transitan.

Sería conveniente que se ejerciera mayor vigilancia en dicho punto, para poner coto a tales hechos.

Se encuentra enfermo desde hace cuatro días, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro querido amigo el distinguido literato, don Luis Maldonado.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que el acreditado **Optico de Madrid señor Eiroa**, permanecerá muy pocos días en esta capital, por lo que les aconsejamos que no dejen de visitar su establecimiento **Calle del Prior número 3, (Tienda)** donde pueden adquirir los renombrados **Anteos de Roca Precisión**, únicos y verdaderos que conservan la vista. Dicho señor gradúa la vista con toda precisión y garantiza sus cristales con su firma y, no siendo satisfactorio su resultado, devuelve el dinero.

Pídase el catálogo, que da detalles y precios de los demás artículos de óptica que excede, como son: gemelos para teatro y campo, impermigrantes en concha e imitación, termómetros, barómetros, brújulas, microscopios lupas de gran potencia, uña hilos, alcoholómetros, pe a vinos, etc., etc. A. Eiroa, Optico.—Calle del Prior número 3, (Tienda).

Han obtenido el grado de licenciados en la Facultad de Medicina, don Francisco Plaza y Pizarro, con la nota de sobresaliente, y don Julián Cortes, con la de aprobado.

La *Gaceta* ha publicado una Real orden para que se paguen los domingos las cruces pensionadas, en consideración a ser la mayoría de los perceptores obreros, y con el fin de que no pierdan el jornal.

El **Ferro-Quina-Bisleri** devuelve las fuerzas a los convalecientes.

El próximo sorteo de la Lotería nacional se verificará el día 10 del actual. Consta de 16.000 billetes al precio de 100 pesetas, divididos en fracciones de 10 pesetas.

Debido a la depreciación que ha tenido el ganado, han descendido los precios de las carnes en Vitoria y otras poblaciones.

Por la superioridad se le ha concedido licencia para estudiar en Madrid el curso especial de sordo-mudos y ciegos, al maestro de Villanueva del Campo, don Miguel Sánchez de Castro.

El **Ferro-Quina-Bisleri** vence las anemias.

En Moraleja del Vino se han recolectado unos 350.000 cántaros de vino de superior calidad.

El vino nuevo de abillo se ha vendido a 11 reales el cántaro.

Según hemos oído, algunos aspirantes a la cátedra de francés de la Escuela de Artes, no han presentado su documentación completa.

De esperar es que el Tribunal, como se hace siempre en estos casos, avise a los opositores, para que subsanen las deficiencias que haya en sus solicitudes o expedientes, antes de que las oposiciones comiencen.

Quien usa el **Ferro-Quina-Bisleri** come con apetite.

La suscripción abierta en Francia para erigir una estatua a Castelar, ha producido hasta ahora la suma de 7.061 francos, según *Le Matin*.

El comité organizador ha desistido del proyecto de levantar el monumento, y en cambio creará una subvención de viaje, para concederle periódicamente a un estudiante pobre, honrando así la memoria del insigne orador.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** está indicada para los catarros de la vejiga.

El peor enemigo de una mujer que trata de pasar por hermosa, sin serlo, es la luz.

El torrefacto café de "La Estrella", pide mucha luz y paladares delicados. Se encuentra únicamente en el comercio de la viuda de Emilio Blasco.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, el profesor de la Escuela Normal de Maestros, don Lorenzo Niño Viñas. Deseamos su alivio.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el **Ferro-Quina-Bisleri**.

Ayer se verificó el segundo ejercicio de oposición a una beca de los Colegios mayores, vacante en la sección de Letras. Hoy terminarán los ejercicios.

Dicen de León que el ganado vacuno ha bajado en precio de una manera considerable, llegando a cinco o seis pesetas la diferencia en arroba, con relación a los precios anteriores.

FRANCÉS.—Da lecciones una señora francesa, que posee además el título de Maestra elemental de esta Escuela Normal.

Darán razón, Rúa, 12. 15-3.

Dice un colega de Zamora: "Llamamos la atención del alcalde, señor Rubio, para que se sirva ordenar a los agentes a sus órdenes que prohiban que un maestro de la provincia de Salamanca, con escuela de oposición y algunos miles de duros en papel del Estado, se dedique a ejercer la mendicidad, con perjuicio de los pobres de esta población y menosprecio de la clase a que pertenece. Está impedido, usa muleta y se presenta muy harapiento y con sombrero hongo."

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico **Esanofeol**.

A consecuencia de la asombrosa abundancia de la cosecha de vino, los precios han tenido una baja considerable en Portugal.

Hay verdadera falta de vasijas, llegando a pagar por una pipa vieja el doble precio de una nueva.

De Real orden se ha dispuesto que los individuos que no hayan cumplido la edad de treinta y cinco años antes del 30 de Noviembre próximo, tienen aptitud legal para tomar parte en las oposiciones a ingreso en el Cuerpo de sobrestantes.

Médico especialista.—Mañana es el único día que estará en Salamanca el médico especialista, Director del Gabinete Mecano-terápico de Madrid, y recibirá de nueve de la mañana a ocho de la noche a todos los que padezcan hernias (quebraduras), deformidades de huesos y deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados de su invención que con tan buen resultado viene hace años, aplicando dicho médico. Hotel Comercio. (Solamente hoy.)

HERNIAS (quebraduras) Deformidades del pecho, espalda, piernas o pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz. CONSULTA MEDICA ESPECIAL

para tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará a Salamanca y recibirá de nueve a ocho, en el Hotel Comercio a todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con

los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene hace tiempo aplicando dicho médico.

Vistos por este especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el reductor contenido curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitir salir aunque tosa o haga movimiento el paciente.

Consulta en Salamanca el día 9 de Octubre en el Hotel Comercio.

En Madrid, en el Gabinete del médico especialista, Preciados 34 y 36.

Gabinete mecano-terápico de Madrid

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédico, no por médicos.

Nuestro anuncio dice consulta médica especial único medio de evitar confusiones demostrando ser médico quien las da.

8-7

El día 11 del corriente, a las diez de su mañana, se celebrará, en la Iglesia Parroquial de San Martín, el funeral por el eterno descanso del alma de don Mariano García Cenizo, padre político que fué de don José Sánchez Gutiérrez y don Juan Matías Cobaleda.

Venancio Gombau. -Fotógrafo (antes en el Paseo de las Carmelitas) HOY CALLE DEL PRIOR, 18 24-20

TELEGRAMAS

Villaverde operado Madrid 8.—Ayer tarde se practicó al señor Villaverde una operación quirúrgica para extraerle un tumor que tiene en un muslo.

La operación tuvo feliz resultado.

Tomando aguas Madrid 8.—Ha llegado al balneario de Villaharta, el señor Silvela, acompañado de su familia.

Los suplicatorios Madrid 8.—Esta tarde se reunirá en el Congreso la comisión que ha de dictaminar sobre los suplicatorios pendientes.

Belén Sárraga Madrid 8.—Ha llegado a Sevilla la célebre propagandista Belén Sárraga, que ha asistido al Congreso de librepensadores de Roma.

Los correccionarios fueron en manifestación a esperarla.

Terrible explosión Madrid 8.—Dieron de París que en una terrible explosión en el fuerte Sainte Marie de Anvers, hubo once muertos y numerosos heridos muy graves. El fuerte ha quedado destruido.

El descanso dominical Madrid 8.—El señor Lombardero presentará una proposición en el Congreso pidiendo que el descanso para la prensa comience a las seis de la mañana del domingo y termine a las seis de la mañana del lunes.

Discusión terminada Madrid 8.—En la sesión celebrada ayer tarde por el Congreso, terminó la discusión de la totalidad del proyecto sobre reforma de la ley de Administración local.

Hablaron Sánchez Guerra y Moret y se levantó la sesión.

Senado Madrid 8.—Continuó la discusión del proyecto de reforma de la Ley Hipotecaria, consumiendo el señor Rodríguez Muñoz el primer turno en contra.

Infanticidio Madrid 8.—En Antequera ha sido de-

tenida una joven soltera que enterró vivo el hijo que acababa de dar a luz.

Anarquista absuelto Madrid 8.—En Oviedo ha sido absuelto el anarquista Valdés, a quien se le atribuye la muerte del socialista Cortales, ocurrida en un mitin que se celebraba en Gijón.

Los religiosos repatriados Madrid 8.—El diputado republicano señor Nougués presentará una proposición pidiendo que sirvan en el ejército los individuos de las Ordenes religiosas repatriadas de Cuba.

Una colisión Madrid 8.—De Marsella telegrafan que entre los obreros huelguistas de aquel puerto ha ocurrido una sangrienta colisión, de la que resultó muerto un trabajador.

El número de heridos es muy considerable.

LA GUERRA

Buques averiados Madrid 8.—En Londres se han recibido despachos dando cuenta de que las baterías de tierra que los japoneses tienen establecidas en los alrededores de Puerto Arturo, causaron graves averías a cuatro buques de guerra rusos.

Plaza en peligro Madrid 8.—Otros telegramas dicen que el fuego de las baterías japonesas domina completamente la plaza de Puerto Arturo y la rada donde se halla fondeada la escuadra rusa.

La situación de la plaza es gravísima y su rendición se considera inminente. RIVERA.

TRIGOS

El mercado de Salamanca Y EL DE BARCELONA

A 50 y 1/2 y 51 reales se pagaba ayer el trigo en nuestro mercado.

Barcelona 7.—Operábase a 51 y 1/2 reales. Mercado firme.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Centeno, a 39 reales.

Cebada, a 32. Algarrobas, a 40.

LA SALUD

VAQUERIA HOLANDESA

Esta vaquería ha recibido un nuevo lote de vacas superiores, y establecido un despacho central en la calle del Doctor Riesco, núm. 1, donde el público encontrará un esmerado servicio de leche pura y de inmejorable calidad.

Snoursal en la panadería de Sainz Pardo, Garofa Barrado (antes Rus) número 70.

En ambos despachos hay graduados a disposición de los clientes. 8-a-8

tra majestad,—respondió Nancy,—y tuve que buscar un amigo.

—No tengo nada que decir si sólo es por adhesión a mí.—replicó el rey con acento burlón.—¡A tu salud, Nanc!

—¡A la de vuestra majestad!—contestó Nancy correspondiendo al brindis del rey.

—¿Sobre qué tema?

—Sobre la continencia, señor.

—Sólo el pensarlo me da frío.

—Y también sobre la conveniencia de casar cuanto antes a las jóvenes de la nobleza, para librarlas de las seducciones de los príncipes.

—¡Vive Dios! Voy creyendo que obrastes acertadamente enviando a la descubierta a ese amigo tuyo, ¿cómo se llama?

—Es Renato de Maillefer, paje de su majestad la reina, con el que puedo contar para todo. Es hábil, listo y capaz de cortar un pelo en el aire.

—¡Ni el ténix, amiga mía!

—No hace aún mucho tiempo que era muy sencillo, pero tomé a mi cargo el desasnarle, y la metamorfosis fué completa.

—¡Tanto me dirás!—dijo el rey, y se sentó a la mesa.

—No tenía de quién echar mano para servir a vues-

El nombre de su antiguo compañero, hizo que el rey se inmutase.

—Ya conté a vuestra majestad de qué manera nos defendimos la noche en que querían apoderarse de la joven, y ahora temo que el señor de Noe no se haya marchado aún del castillo en que le dejé.

—¡Vale más que esté!

—Cómo se conoce que hace mucho tiempo que vuestra majestad perdió de vista a su amigo, que está desconocido. En lo físico engruesó, y en lo moral se pasa la vida en los oficios, y cuando conviene predica algún sermón.

—¿Sobre qué tema?

—Sobre la continencia, señor.

—Sólo el pensarlo me da frío.

—Y también sobre la conveniencia de casar cuanto antes a las jóvenes de la nobleza, para librarlas de las seducciones de los príncipes.

—¡Vive Dios! Voy creyendo que obrastes acertadamente enviando a la descubierta a ese amigo tuyo, ¿cómo se llama?

—Es Renato de Maillefer, paje de su majestad la reina, con el que puedo contar para todo. Es hábil, listo y capaz de cortar un pelo en el aire.

—¡Ni el ténix, amiga mía!

—No hace aún mucho tiempo que era muy sencillo, pero tomé a mi cargo el desasnarle, y la metamorfosis fué completa.

—¡Tanto me dirás!—dijo el rey, y se sentó a la mesa.

—No tenía de quién echar mano para servir a vues-

—¿No queréis que me vea el rey?—dijo el paje, que abandonaba a disgusto su sitio.

—Nó. Primero porque me comprometería, y segundo, porque no tenemos tiempo de hablar de política. Ahora asómate conmigo a la ventana, ¿ves ese árbol?

—¡Sí! Pues te puede servir para reconocer la ventana en que nos hallamos, porque cuando vuelvas no podrás entrar en la posada, y por la ventana me contarás cuanto hayas visto en Arcy. Ahora ¡a caballo!—dijo Nancy,—

y le besó en la frente. Renato las manos y se marchó sin haber tomado más que un vaso de vino, y pocos segundos después oyó Nancy el ruido que hacían los cascos del caballo al golpear las piedras, de las que arrancaban chispas.

—Y cómo hacer ahora para que el rey tenga paciencia? Voy a tener que apelar a todos los recursos de la política, y hasta del latín de mi buena señora la reina Margarita.

—¿Y cómo hacer ahora para que el rey tenga paciencia? Voy a tener que apelar a todos los recursos de la política, y hasta del latín de mi buena señora la reina Margarita.

—¿Y cómo hacer ahora para que el rey tenga paciencia? Voy a tener que apelar a todos los recursos de la política, y hasta del latín de mi buena señora la reina Margarita.

—¿Y cómo hacer ahora para que el rey tenga paciencia? Voy a tener que apelar a todos los recursos de la política, y hasta del latín de mi buena señora la reina Margarita.

—¿Y cómo hacer ahora para que el rey tenga paciencia? Voy a tener que apelar a todos los recursos de la política, y hasta del latín de mi buena señora la reina Margarita.

—¿Y cómo hacer ahora para que el rey tenga paciencia? Voy a tener que apelar a todos los recursos de la política, y hasta del latín de mi buena señora la reina Margarita.

—¿Y cómo hacer ahora para que el rey tenga paciencia? Voy a tener que apelar a todos los recursos de la política, y hasta del latín de mi buena señora la reina Margarita.

—¿Y cómo hacer ahora para que el rey tenga paciencia? Voy a tener que apelar a todos los recursos de la política, y hasta del latín de mi buena señora la reina Margarita.

—¿Y cómo hacer ahora para que el rey tenga paciencia? Voy a tener que apelar a todos los recursos de la política, y hasta del latín de mi buena señora la reina Margarita.